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Protokoll 

zur 
Generalversammlung 

am Freitag, 24. November 2017 um 19:30 Uhr 
Kantine Sportzentrum Alte Au 
A-2000 Stockerau, Alte Au 4 

 
TAGESORDNUNG: 

 
  1) Eröffnung und Begrüßung 

  2) Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  3) Genehmigung der Tagesordnung 

  4) Genehmigung des Protokolls der letzten Hauptversammlung 

  5) Bericht des Obmanns und Obmannstellvertreter 

  6) Bericht des Kassiers 

  7) Entlastung der Kassiers und des Vorstandes 

  8) Neuwahl der Vereinsleitung 

  9) Vorschau auf kommende Projekte und Veranstaltungen 

10) Anträge 

11) Beschlussfassung der Anträge 

12) Allfälliges 

 
Eröffnung: 
Die Versammlung wurde um 20 Uhr durch den Obmann eröffnet  
 

Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Anwesend: Michael Sengstschmid, Christian Kainz, Wolfgang Amon, Kathrin Findeis, 
Christian Baranek, Franz Veitl, Madeleine Rohac, Alfred Vorlicek, Thomas Haberl, Martin 
Schromm, Herbert Aigner, Riki Aigner, Martin Schellnast, Martin Hoffer, Robert Edelmann, 
Thomas Schellnast, Markus Heiss 
Nach Beginnverschiebung beschlußfähig. 
 

Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt 
 
Genehmigung des Protokolls der letzten GV 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt, auf eine Verlesung wird verzichtet 
 

 



 

Bericht des Obmanns 
Der Obmann berichtet über den Verlauf der letzten Geschäftsperiode und den Verlauf seiner 
Obmanntätigkeit und erläutert die Gründe für die Beendigung seiner Obmanntätigkeit, die im 
persönlichen Bereich liegen. 
 

Bericht des Obmann-Stellvertreters 
Der Obmann-Stellvertreter berichtet über die Entwicklung des Vereines in der abgelaufenen 
Periode: 

- Die ‚Vision 2015‘ wurde Realität 
- Viele streckenspezifische Ausstellungen, als bisherigen Höhepunkt die Ausstellung in 

Bad Hall 
- Erstmals Messebeteiligung in Ried 2017, sehr erfolgreich 
- Neue Qualität der Ausstellungen, Module, Fahrzeuge 
- Moderates Wachstum des Vereines 
- Erfolgreiche digitale Entwicklung hin zur Z21 
- Sehr gute Atmosphäre im Verein 
- Signifikante Logistikverbesserungen 
 

Bericht des Kassiers 
In Abwesenheit des Kassiers wird der Bericht des Kassiers verlesen 
 

Entlastung des Kassiers und des Vorstandes 
Die Rechnungsprüfer berichten, dass das Kassabuch in Ordnung ist und keine 
Unstimmigkeiten festzustellen waren. Die Übersichtlichkeit des Kassabuches wird als 
unzureichend beurteilt. Ebenso werden die hohen Kontoführungskosten bemängelt. 
Der Kassier wird aufgefordert, auf eine rechnergestützte Kassabuchführung umzusteigen und 
das Konto zu einem kostengünstigen Institut zu verlegen. 
Kassier und Vorstand werden einstimmig (bei Enthaltung der Vorstandsmitglieder) entlastet 
 

Neuwahl des Vorstandes 
Es wurde nur ein Wahlvorschlag eingereicht: 
Obmann: Alfred Vorlicek 

Obmann-Stellvertreter: Martin Schellnast 

Obmann-Stellvertreter: Wolfgang Amon 

Kassier: Werner Schleritzko 

Der Wahlvorschlag wird einstimmig (bei Enthaltung der Vorstandsmitglieder) angenommen 
Weiters werden (jeweils einstimmig) folgende ergänzenden Aufgaben bestellt: 
Rechnungsprüfer:   Martin Hoffer,   Robert Edelmann   Markus Heiss 

Kassier-Stellvertreter:   Thomas Haberl 

Schriftführer: Alfred Vorlicek 

Schriftführer-Stellvertreter: Michael Sengstschmid 

Darüberhinaus werden weitere Rollen vereinbart: 
Werbung/Facebook: Alexander Mayaer, Susanna Jilka, Martin Schromm 
Digital: Christian Baranek, Alfred Vorlicek, Alexander Mayer 
Ausstellungsplanung/Fahrpläne: Michael Sengstschmid, Martin Schellnast, Norbert Jilka 
Telefon: Christian Baranek, Thomas Haberl, Wolfgang Amon 
Internet: Alfred Vrlicek, Norbert Jilka 
Streckenkoordinatoren: 
  WVB: Martin Schellnast 



  YTB: Thomas Haberl 
  SKGLB: Werner Schleritzko 
  STB: Norbert Jilka 
  MZB/Krumpe: Markus Heiss 
Sound: Alexander Mayer 
 

Vorschau auf kommende Projekte und Veranstaltungen   
Der neue Obmann erläutert seine Sicht der Schwerpunkte für die nächste Periode: 

- Qualität von Ausstellungen, Modulen, Kommunikation und Zusammenleben 
- Wohlfühlen der Mitglieder in der Gruppe – Umgang, Toleranz, Freude am 

gemeinsamen Hobby 
- Ausbau der Kontakte zu Industrie und anderen Vereinen 
- Stimme im H0e Modellbau in Österreich 
- Konzentration auf Ausbau vorhandener Streckennachbildungen 

Auf Befragung äußerten die Mitglieder folgende Schwerpunkte aus Ihrer Sicht: 
- Wohlfühlqualität im Verein   
- Behebung der Kupplungs-Problematik   
- Informationsweitergabe im Verein, Offenheit der Kommunikation   
- Offenlegung der ‚Fachgebiete‘ der Mitglieder 

Ausstellungsplanung 2018: 
- 1 kleine Ausstellung im Q1/Q2 – noch zu definieren 
- 1 mittlelgroße Ausstellung im Q2/Q3 mit Schwerpunkt Publikum/Kinder – noch zu 

definieren 
- Teilnahme an der Schmalspur-Expo 2018 Anfang Oktober in Gmünd mit einer 

Waldviertel-Ausstellung 
- Advent-Ausstellung in Bad Hall Ende November mit Steyrtal-Schwerpunkt 

 FREMO Termine mit Bezug auf die SMBG: 
- Fremo-Treffen Haag E3/2018 
- Fremo-Treffen Raum Wien B8/2018 
- Fremo-Treffen Elfershausen B11/2018 
- Fremo Treffen Hluk 11/2018 
 

Anträge/Beschlußfassung der Anträge: 
Antrag auf Ernennung von Wolfgang Amon zum Ehrenobmann auf Lebenszeit (AV) 

- Einstimmig angenommen 
Antrag, den Kassier mit der Errichtung eines kostengünstigen Kontos per spätestens 
1.1.2018 und mit der rechnergestützen Führung des Kassabuches ab 1.1.2018 zu 
beauftragen (AV) 

- Einstimmig angenommen 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Allfälliges 
        Inventurbereinigung: Verschrottung der alten, nicht mehr benötigten Telefonzentrale und 

Rückgabe der nicht mehr benötigten Uhr 
- Einstimmig angenommen 

Eine große Anzahl von Ausstellungs-Vorhängen wurde von Ricki Aigner angefertigt. 
- Die GV dankt Ricki für diese Arbeit, die uns sehr hilft, unsere Ausstellungen 

optisch aufzuwerten 
Die Ausstellungs-Technik kann ab sofort in einen Technik-Wagen zusammengezogen 
werden den Chrisu Kainz angefertigt hat 

-     Die GV dankt Chrisu für diese Arbeit, die uns sehr hilft, die Ausstellungs-       
Logistik weiter zu verbessern 

Die neue Z21-Steuerungseinrichtung wurde von Christian Baranek erfolgreich mit der 
bestehenden Lenz-Anlage verbunden 

- Die GV dankt Christian für diese Arbeit, die uns nun ermöglicht, den betrieb mit 
nahezu allen verfügbaren Steuergeräten durchzuführen 

Thomas Haberl teilt mit, dass der nun schon zur Gewohnheit gewordene Kalender heuer 
verspätet erscheint. 
 

Ende 
Die Versammlung wird um 21:35 durch den neuen Obmann geschlossen. 

 
 

 
Alfred Vorlicek 

Schriftführer e.h. 


